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Уважаемые читатели и авторы журнала!

«Криминологический журнал», учредителем которого является Байкальский госунивер-
ситет, начиная с этого номера выходит под новым названием — «Всероссийский криминоло-
гический журнал». 

Переименование вызвано несколькими причинами. Во-первых, журнал включен в меж-
дународную базу данных SCOPUS и в перечень научных изданий ВАК Минобрнауки России и 
за десять лет своего существования приобрел широкую известность в стране и за рубежом. 
Он уверенно занял место в третьем квартиле научных журналов, входящих в базу данных 
SCOPUS, и показывает динамику цитируемости, открывающую реальную возможность пе-
рейти во второй квартиль. Это — задача номер один, которую ставит перед собой редакци-
онный совет и которая значительно повышает уровень требований к публикуемым статьям.  

Вторая причина переименования связана с проводимым журналом курсом на соедине-
ние криминологической науки с уголовно-правовой и уголовно-процессуальной практикой, 
что побудило нас пригласить в обновленный состав редакционного совета таких известных 
теоретиков криминологии, как Ю.М. Антонян, Н.Г. Иванов, Б.А. Спасенников, а также специ-
алистов, на протяжении многих лет осуществляющих практическую работу в сфере профилак-
тики и предупреждения преступности. Мы очень признательны председателю Следственного 
комитета Российской Федерации А.И. Бастрыкину за его согласие войти в редакционный со-
вет журнала. В числе новых членов совета — профессор А.Ф. Московцев, более 20 лет препо-
дававший курсы «Теневая экономика» и «Особенности расследования экономических пре-
ступлений» в Высшей следственной школе МВД (Волгоград).

К переименованию журнала подвигло и расширение научных связей Российской Фе-
дерации со странами Содружества Независимых Государств. Среди наших авторов — кри-
минологи из бывших республик Советского Союза. Мы хотим, чтобы журнал утверждал-
ся как центр притяжения ученых стран СНГ для обмена научными идеями и практическим 
опытом в области борьбы с преступностью, способствовал их лучшему взаимопониманию 
и активному сотрудничеству. С удовлетворением отмечаю, что международными членами 
редакционного совета стали такие авторитетные специалисты в области криминологии, как 
И.М. Рагимов (Республика Азербайджан), С.С. Аветисян (Республика Армения), А.И. Лука-
шов (Республика Беларусь).

Наконец, качественно новый статус журналу придало соглашение о сотрудничестве меж-
ду Байкальским госуниверситетом и Всероссийским государственным университетом юсти-
ции (РПА Минюста России), в рамках которого открылась перспектива организовывать и взаи-
модополнять научные изыскания в области криминологии, осуществляемые университетами 
классического типа и ведущими профильными университетами страны. Поэтому главным 
редактором журнала единодушно была рекомендована О.И. Александрова — ректор Всерос-
сийского государственного университета юстиции (РПА Минюста России). 

Сегодня журнал по факту стал всероссийским изданием. В нем представлены публика-
ции авторов практически из всех крупных городов и научных центров страны. «Всероссийский 
криминологический журнал», учредителем которого является один из ведущих университетов 
Байкальского региона, а главным редактором — ректор ведущего профильного университета 
России, — феномен, обращающий на себя особое внимание и заслуживающий поддержки со 
стороны российской и международной научной общественности. Не сомневаюсь, что «ВКЖ» 
получит такую поддержку, а редакционный совет и авторы журнала продолжат вносить свой 
вклад в развитие мировой и отечественной науки.

С уважением, 
ректор
Байкальского государственного университета,
профессор								            А.П. Суходолов
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Dear readers and authors of the Russian Journal of Criminology!

Criminology Journal, founded by Baikal State University, has changed its name and starting 
with this issue is titled the Russian Journal of Criminology.

There are several reasons for renaming. First, the journal is included into the international 
bibliographic database SCOPUS and onto the list of scientific publications of the Higher Attestation 
Commission of the Ministry of Education and Science of the Russian Federation. In its 10 years 
of existence, it has gained wide popularity both in Russia and abroad. Over the last years, it has 
confidently been gaining places in the third quartile of scientific publications of the SCOPUS 
database, and its citation index dynamics gives it an opportunity to get to the second quartile. This 
is the number one task the editorial board has set. That is why the requirements for articles have 
become much stricter.

The second reason for renaming is that the journal steers a course to connect criminology 
with criminal law practice and criminal procedure practice, that is why we have invited to our 
renewed editorial board such well-known theoreticians of criminology as Yuri M. Antonyan, Nikita 
G. Ivanov, Boris A. Spasennikov, and also professionals who have worked for many years in the 
sphere of crime prevention. We are very grateful to the Chairman of the Investigative Committee 
of the Russian Federation Alexander I. Bastrykin for his agreement to join the editorial board of the 
journal. Among the new members of the board is Professor Alexander F. Moscovtsev, who has been 
teaching the courses «Shadow Economy» and «Special Aspects of Economic Crime Investigation» 
at the Higher Investigations School of the Ministry of Internal Affairs (Volgograd). 

The new name is also determined by expansion of scientific ties of the Russian Federation 
with the CIS countries. Criminologists from the former USSR countries are among our authors, 
and we want our journal to strengthen its positions as the gravity centre for researches of the 
CIS countries. We want the journal to be the place where they can exchange scientific ideas and 
share their experience of fighting crime, promoting mutual understanding and active cooperation. 
I also note with appreciation that such renowned specialists in criminology as Ilgam M. Ragimov 
(the Republic of Azerbaijan), Serjik S. Avetisyan (the Republic of Armenia), Aleksei I. Lukashov (the 
Republic of Belarus) have become international members of our editorial council.

Lastly, the journal got to a whole new level when Baikal State University and the Russian 
Law Academy of the Ministry of Justice of the Russian Federation signed the agreement 
on cooperation, and under the terms of this agreement there are prospects to organize and 
complement academic pursuits in the field of criminology, done by classical universities and 
leading specialized universities of our country. That is why Olga I. Aleksandrova, Rector of the 
Russian Law Academy of the Ministry of Justice of the Russian Federation, was unanimously 
nominated Chief Editor of the journal. 

De facto, the journal has become a Russian national edition. Authors from practically all major 
cities and research centres of Russia publish their works here. The Russian Journal of Criminology, 
founded by one of the leading universities of Baikal Region and whose Chief Editor is the rector 
of the leading specialized university in Russia, is a unique phenomenon that deserves support of 
both the Russian and international scientific community. I have no doubt that the Russian Journal 
of Criminology will get this support, and the editorial council and the authors will continue to 
contribute to the development of international and Russian science.

Yours sincerely, 
Rector of Baikal State University,
Professor							           Alexander P. Sukhodolov


